

# LES LUMIÈRES DU PÉNAL: ET AUJOURD'HUI ?

## Cesare Beccaria fait encore débat

À l'occasion de la publication du premier numéro de *Beccaria. Revue d'histoire du droit de punir* chez GEORG Editeur (Genève), une journée de réflexion est consacrée à l'actualité scientifique et pénale du réformateur milanais dont plusieurs ouvrages récents évoquent le projet pour un droit de punir conforme à l'humanité.

**Vendredi 9 octobre 2015  
14h30 – Institut et Musée Voltaire**

## Table ronde

**Modérateur: Fabrice Brandli (UNIGE, ISTGE,  
équipe DAMOCLES, sinergia, HDL)**  
Introduction: Michel Porret

**Philippe Audegean (Université Sorbonne Nouvelle, Paris 3):**  
« Beccaria et la douceur des peines »

**Wolfgang Rother (Universität Zürich, Philosophisches Seminar):**  
« Un aspect du beccarianisme allemand:  
la psychologie criminelle »

**Elio Tavilla (Università di Modena e Reggio Emilia,  
Dipartimento di Giurisprudenza):**  
« Le paradoxe-Beccaria: lectures  
(et révisionnismes) dans la culture juridique  
italienne d'aujourd'hui »

**Elisabeth Salvi (UNIGE, équipe DAMOCLES)**  
**Michel Porret (UNIGE, ISTGE, équipe DAMOCLES):**  
« Spéculations sur l'auteur du manuscrit  
de la traduction anonyme du *Des délits  
et des peines* de l'IMV »

**Xavier Tabet (Université de Paris VIII):**  
« Il nous faut un nouveau Beccaria »  
(Michel Foucault, 1971) »

**Vendredi 9 octobre 2015  
14h30: Institut et Musée Voltaire  
Rue des Délices 25, 1203 Geneve**

georg  
Editeur



LE TEMPS

